
在郑州富士康，总理和正在参加培训的员工拉家常

“你来上课，公司会不会扣钱？”员工说“不会”，总理乐了！
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5月 9日上午，富士康郑州园区创客文化
沙龙里，闫晓磊等富士康员工坐在小圆桌旁
交流。大厅里有多个屏幕，上面展示了“大众
创业 万众创新”等内容。文化沙龙里，放着
一台正在运行的 3D打印机，还有一些打印出
来的模具。

“我们正在研发裸眼 3D技术，现在已经有
产品了。今天上午，我们一个部门的3个人，有
学美工的，有学软件开发的，有学音乐制作的，
在一起交流工作上的事情。”闫晓磊说，总理观
看了旁边的新能源汽车展区、高精密仪器展区
等配件和高科技设备情况，然后来到创客产品
展示区。

“我们见到总理后非常激动，大家都赶紧站
起来鼓掌欢迎，总理和我们一一握手。总理问
我们是不是富士康生产线的员工、是从哪个学
校毕业的、是什么时候过来的。我给总理汇报
了参加工作的时间，是在业余时间和大家来沙
龙聊一聊。”闫晓磊说。

创客文化沙龙的张江告诉总理，他们这里

共有几个团队，每个团队都有创新产品，他主要
研发3D打印机。

“我给总理介绍说，正在打印的是一个齿轮
替代轮，这些模具是为生产服务的。创新点是
把3D打印应用于制造业，因为传统制造业现在
面临转型升级，3D打印可应用于快速制模方
面。原来开发模具需要很长时间，可能需要一
两个月，现在在电脑里把图形设计出来，就可以
把样品很快打印出来，时间缩短到了几天，还节
约了许多成本。”张江说。

总理还问他们，如果有了新创意、新科技成
果，公司会不会给他们费用等情况。

闫晓磊告诉总理，他们公司有提案发表大
会，做出来的成果可以拿到大会上评选，选上的
话有体验改善奖，如果成果应用到实际生产上，
公司还会再给一些费用。

“今天见到总理非常幸运，总理特别平易近
人，我心里觉得挺温暖的。”闫晓磊说。

张江说，总理走的时候，鼓励他们要多创
新，更好地服务于生产。

5月9日上午，对于正在富士康科技集团郑州园区SEED学习中心参加培训的
富士康年轻的员工们来说是非常难忘的。因为这一天，中心里来了一位特殊的客人
——李克强总理。

认真询问员工参加培训情况、了解员工的学习需求和发展目标，关心关注创客
新发明，勉励大家要参与到“大众创业、万众创新”的浪潮中……如拉家常一般，总理
亲切地和富士康员工展开了一场场对话。
郑报融媒记者 裴蕾 张勤 袁帅 王军方/文 马健/图

25岁的杜亚娟是郑州市人，2013年底，大
学专科学历的她应聘到郑州富士康工作，目前
从事手机听筒网纱评检工作。

“公司给我们每位员工提供了很多免费学
习培训的机会，让我们在工作中有机会进一步
提升自己。”杜亚娟说，也正是因为参加培训学
习，让她和总理有了一次对话的机会。

因为坐在教室的第一排正对门的位置，总理
进入教室后，首先和杜亚娟握手并交流起来。

“总理问我的问题都特别家常，比如问我在
富士康工作多久了，参加培训是在上班时间还
是业余时间。我就回答自己是脱产培训。‘那
你来上课，公司会不会扣你的钱？’我回答说
‘不会’，因为工作需要的提升培训是不需要付
费的，而且公司还会正常支付工资。”杜亚娟说，

当听到这些，总理显得很开心。“总理还问我，你
们每天上课是不是有积分，我就回答有。他还
非常认真地询问了我们这个班同学们的学历层
次等问题，非常细致和耐心。”

杜亚娟说，在回答总理的每一个问题时，她都
深深感受到了总理的平易近人和亲切，“尤其是我
说到上课还不扣工资这个事时，总理很开心。”

回忆和总理对话的感受，杜亚娟说，刚开始
见到总理时她特别蒙，太激动了，都不记得总理
和她交流了几分钟，同事们事后也说她的脸超
级红。

“我希望能够找到我和总理交流的照片，发
到朋友圈让大家看看。这真的是我此生特别难
忘的时刻，也是从来没有想过的。”杜亚娟激动
地说。

“这里有大学本科学生吗？”随着李克强总理
的问话，23岁的李淅珍勇敢地举手，声音响亮
地回答：“有！”

去年，学习信息管理的李淅珍从郑州轻工
业学院本科毕业后，进入郑州富士康工作。“我
老家是河南南阳的，从小在新疆长大，大学回到
了河南，又选择留在了这里工作，现在根据富士
康大学生下基层的安排，正在生产线进行历
练。”李淅珍说。

5月9日上午11时许，在富士康SEED学习
中心的办公软件应用教室外，距离和总理对话
约1个小时后，李淅珍，这名戴着眼镜的清秀女
孩，仍旧掩饰不住内心的激动之情，回顾起了自
己和总理对话的场景。

“当时，我们正在上办公软件课程，突然，总理
进到教室里，当时所有的人都站起来了，激动地
说‘总理好！’在和同学们交流时，总理问，‘这里
有大学本科生吗’，教室稍微有一点沉默之后，
我举起手来大声说，有。”李淅珍回忆说。当时
她是坐在第二排的位置，总理特别走到她身边
和她握手。

“你是学习什么专业？”总理关心地询问。
“学习信息管理。”李淅珍回答。

“这边大学本科学生多吗？”总理继续询问。
“有很多专科学生和少部分的本科学生。”

李淅珍回答说。
回顾了当时的对话场景，李淅珍记忆犹新。
谈及自己和总理对话的感受，她说自己的

心情超激动：“我非常幸运地能有机会和总理对
话，说实话刚开始我有一种飘起来的感觉，挺紧
张的，但慢慢心情就平复了，也很放松。我还跟
同事说，见总理感觉像见到家里长辈一样，真的
就像跟家人一样聊天，没有任何距离感，超亲
切。总理也笑得很开心，临走时还特别和我们
告别、合影呢！”

通过这次对话，李淅珍说，她深切感受到了
总理对大学生就业、发展的关注和关心。“现场，
总理认真询问了我们公司的发展和在人才引进、
培养等方面的政策问题，最后还特别在现场勉励
我们大家要一起加油，努力工作，共同进步。”

“我刚刚和远在新疆的爸爸妈妈通过电话
了，和他们说我见到总理了、跟总理握手了、
总理还和我说话了。我爸妈都可高兴。”李淅
珍最后表示，她将终身铭记这次和总理对话的
经历，并将以此为动力做好自己的本职工作，争
取有更多更好的发展机会。

王艳艳是富士康的基层员工，是一名品
质检测员，平时的工作是对产品的用料进行
检测，保证产品使用最好的物料。昨天上午，
她正在富士康 SEED学习中心上办公软件使
用提升的课程。

李克强总理走进教室时，坐在第一排的王
艳艳立即就站了起来。“你来富士康几年了？”
“薪水怎么样？”总理很亲切，问得也很随和。
激动的王艳艳感觉自己的心也慢慢静下来了。

“我一一回答了总理的问题。”王艳艳说，
总理没有问大道理，没有询问企业发展的问
题，而是像家里的叔叔伯伯一样，说话很家常。

和王艳艳一起上课的员工中，有基层员
工，有下基层来体验的大学生。“总理说，大学
生提前到企业来学习、实习，在进入正式岗位
前到一线生产环节，将来再进行相关产业的
研发，会有更好的实践经验。”王艳艳想起总理
的话，感觉更有动力了。

已进入富士康工作4年的王艳艳，一直都
保持着学习的劲头。她告诉郑报融媒记者，
正如总理所说，即使是一名普通员工，也要保
持着学习的热情。“我觉得幸运的是，公司给
我们提供不断持续上升的空间和机会。比如
我现在正在学习的办公软件，就有初、中、高

三个层次的课程。愿意学习的员工根据自己
的情况选择课程进一步学习。”王艳艳说她目
前选择的是中级，今后还有上升空间。

“总理告诉郭台铭总裁，企业未来的发展
需要更多的人才。郭总说，集团要转型发展，
云移物大智网、大数据时代，对企业和员工既
是挑战又是机遇。”王艳艳说，企业的转型发
展更坚定了她继续学习的信心，她还选报了
郑州大学的学历教育，学软件设计。

在富士康，还有更多年轻人像王艳艳这
样，在基层岗位上兢兢业业，抓住机遇汲取知
识，充实自己，在企业转型发展中出一己之力。

听到工人上班时间参加免费培训还不扣工资，总理乐了！

总理询问是否有大学本科学生，她勇敢地举手回答

郑州富士康教育资源总处经理古正良虽然
没能跟总理说上话，但他目睹了总理在郑州富
士康考察的全过程。

“总理非常平易近人，非常亲切，非常亲
民。”古正良说，总理的到来极大地激励了员工
们，“我回到自己的办公室也有很深的感受，大

家的劲头更足了，更能落实撸起袖子加油干的
精神。”

古正良说，总理离开前主动说要跟大家合
影，现场气氛瞬间热起来，员工们簇拥上来。“对
我们提出的握手、合照的请求，总理一一满足，
他一直面带笑容。”古正良说。

有了新创意、新成果，公司会不会给费用？总理关心创客的收入

员工很激动：总理是“双创”专家，问的问题生怕回答不上来
郑州富士康 FIA区研发部门员工熊克同

说，总理共问了他 3个问题。“第一个问题是我
们在做什么项目，第二个问题是这个项目是否
用到生产上去产生效益，第三个问题是这个项
目做好之后提供给公司有没有报酬。”

熊克同说，总理在他们这个区域停留了较

长时间，问了很多问题。“大家都很激动，我后边
站了一个同事，他的手在我背后放着，激动得一
直在抖。我在前边虽然表面上很镇定，其实也
蛮激动的。总理对‘大众创业、万众创新’比较
关注，是这方面的专家。问的一些问题我们怕
回答得不专业，所以感觉压力很大。”

把更多创意运用到生产中去，这是总理的期望

“对总理的问题，我都一一回答。当时
我们正在做裸眼 3D手机和公司一些制具，
总理又看了一些我们做的项目。”熊克同说，
总理看完临走之时鼓励他们说，“好好做好
技术、研发和创新，更好地为公司服务，提升
竞争力”。总理希望我们更好地把创意运用
到生产中去，提高我们整个产品效率，降低

成本，提升科技含量。“临走时，总理一直在
叮嘱这几句话，争取把创意运用到更好的生
产中去。”

“我的理解是，创客本身要把我们的创意用
到生活或者生产中间去，让人们有更好、更方便
的生活。”熊克同说，“我们会一直朝这个方向去
努力，不辜负总理的期望。”

在总理的鼓励下，“大家的劲头更足了”

没有问大道理，像家里的叔叔伯伯一样，总理说话很家常

杜亚娟说，朋友圈里都在晒总理的照片，可是照片里没有我。

熊克同展示研发的祼眼3D技术手机。 古正良回忆当时的情景仍然激动不已。 总理来过的教室已经恢复了平静。

··回访回访郑州 河南


